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ReCAP
Reproduction: Critical Approaches and Perspectives

on Pregnancy, Birth, and (Non)Parenthood

Reproduktion ist ein zentraler Bereich, in dem Vorstellungen und Praktiken von Körper, Geschlecht,
Verwandtschaft und Zugehörigkeit verhandelt werden. Schwangerschaft und Geburt beinhalten nicht
nur biomedizinische Prozesse, sondern sind auch eingebettet in kulturelle, soziale und politische Kon-
texte. Fragen nach Elternschaft—oder Nicht-Elternschaft—eröffnen dabei Räume für Auseinander-
setzungen über soziale Normen, Machtverhältnisse und Gerechtigkeit.
Kritische Perspektiven auf Reproduktion rücken die Vielschichtigkeit dieser Prozesse ins Zentrum: Wie
wirken sich soziale Ungleichheiten, etwa in Bezug auf Klasse, „Rasse“, Geschlecht oder Behinderung,
auf Erfahrungen und Repräsentationen von Schwangerschaft und Geburt aus? In welchem Spannungs-
feld bewegen sich reproduktive Technologien, wenn sie einerseits neue Möglichkeiten eröffnen, an-
dererseits aber Fragen nach Zugänglichkeit, Kommerzialisierung und Regulierung aufwerfen? Welche
Bedeutungen entfalten Vorstellungen von Mutterschaft, Vaterschaft und Elternschaft in pluralen Fa-
milienformen—und welche politischen Kämpfe ergeben sich um Anerkennung, Rechte und Pflichten?
Ebenso wichtig ist es, Nicht-Elternschaft als eigenständigen Bereich der Reproduktionsforschung ernst
zu nehmen: Dazu zählen nicht nur Entscheidungen gegen Kinder, soziale Zuschreibungen an „Kinder-
lose“ oder neue Formen solidarischer Fürsorge jenseits traditioneller Elternrollen und Familienfor-
men, sondern auch Erfahrungen ungewollter Kinderlosigkeit oder Leihmutterschaft, die alternative
Konzepte von Gemeinschaft und Verantwortung eröffnen.
Das Netzwerk versteht sich als Plattform für interdisziplinäre Diskussionen, die geistes-, kultur- und
sozialwissenschaftliche Perspektiven und Analysen verbindet. Ziel ist es, einen Raum für Austausch
und Zusammenarbeit zu schaffen, in dem Forschende Fragen nach Körperlichkeit, Subjektivität, Nor-
mativität und Macht im Kontext von Reproduktion in ihrer ganzen Komplexität bearbeiten und dis-
kutieren können.
Das Netzwerk trifft sich alle zwei Monate online zur Diskussion zentraler wissenschaftlicher Beiträge
und eigener Forschung. Jährliche Präsenzworkshops und Netzwerktreffen sind in Planung. Unsere
Arbeitssprachen sind Englisch und Deutsch und werden flexibel angepasst.
Weitere Informationen und Kontakt:
Dr. Isabel Kalous (Erlangen-Nürnberg): isabel.kalous@fau.de
Dr. Sinah Kloß (Bonn): s.kloss@uni-bonn.de
Luvena Kopp (Bonn): lkopp@uni-bonn.de
Dr. Lisa Krall (Köln): lkrall@uni-koeln.de
Dr. Christina Lammer (Duisburg-Essen): christina.lammer@uni-due.de
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ReCAP
Reproduction: Critical Approaches and Perspectives

on Pregnancy, Birth, and (Non)Parenthood

Reproduction is a central social domain in which ideas and practices relating to the body, gender,
kinship, and belonging are negotiated. Pregnancy and birth are not only biomedical processes, but are
also embedded in cultural, social, and political contexts. Questions of parenthood—or non-parent-
hood—open up spaces for debate about social norms, power relations, and justice.
Critical perspectives on reproduction focus on the complexity of these processes: How do social in-
equalities, for example in terms of class, race, gender, or disability, affect experiences and represen-
tations of pregnancy and birth? What tensions arise when reproductive technologies open up new
possibilities on the one hand, but raise questions of accessibility, commercialization, and regulation
on the other? What meanings do ideas of motherhood, fatherhood, and parenthood take on in plural
family forms—and what political struggles arise around recognition and rights?
It is equally important to take non-parenthood seriously as an independent area of reproductive re-
search: this includes not only decisions against having children, social attributions to “childless” peo-
ple, or new forms of solidarity-based care beyond traditional parental roles and family forms, but also
experiences of unwanted childlessness or surrogacy, which open up alternative concepts of commu-
nity and responsibility.
The network sees itself as a platform for interdisciplinary discussions that combine perspectives and
analyses from the humanities, cultural studies, and social sciences. The aim is to create a space for
exchange and collaboration in which researchers can address and discuss questions of embodiment,
subjectivity, normativity, and power in the context of reproduction in all their complexity.
The network meets online every two months to discuss key scientific contributions and its own re-
search. Annual face-to-face workshops and network meetings are in the planning stage. Our working
languages are English and German, and we are flexible in adapting these as needed.
Further information and contact details:
Dr. Isabel Kalous (Erlangen-Nuremberg): isabel.kalous@fau.de
Dr. Sinah Kloß (Bonn): s.kloss@uni-bonn.de
Luvena Kopp (Bonn): lkopp@uni-bonn.de
Dr. Lisa Krall (Cologne): lkrall@uni-koeln.de
Dr. Christina Lammer (Duisburg-Essen): christina.lammer@uni-due.de
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